

Le Monde vu d'ailleurs

Justice: Marina Petrella ne sera pas extradée

La brigadiste rouge n'en finit pas d'alimenter la polémique entre Paris et Rome. *Libero* dénonce un traitement unilatéral de cette affaire par la presse qui évoque constamment l'état de faiblesse dans lequel se trouve Marina Petrella. *Libero* rappelle ainsi que, si Rome insiste pour l'extrader, c'est parce qu'elle est notament condamnée pour le meurtre d'un commissaire de police, Sebastiano Vinci. Celui-ci a été tué le 19 juin 1981 à Rome dans un guet-apens tendu par les brigades rouges. Il avait 44 ans. L'attentat avait été décidé par Luigi Novelli, mari de

Marina Petrella. La cause : Vinci était parvenu à bloquer l'activité des terroristes sur la zone qu'il contrôlait, et c'est Marina Petrella qui était chargée de son organisation. Selon *Libero*, «personne n'a relevé que sur la condamnation à perpétuité qui lui a été infligée en 1993 pour des crimes de sang d'une extrême gravité, Petrella n'a, tout compte fait, purgé à ce jour qu'une année de prison. Une seule».

LIBERO DU 14 OCTOBRE 2008



EN BREF
L'UE s'unit

La réaction positive des marchés au «plan d'action concerté» des pays de la zone euro pour soutenir leurs banques face à la crise financière a dédramatisé le sommet des 27 qui s'est tenu les 15 et 16 octobre à Bruxelles. Au cours de ce sommet, Nicolas Sarkozy a appelé à refonder le système financier international.

Echec à Genève
Russes et Géorgiens ne se sont pas rencontrés lors des discussions prévues à Genève du 15 octobre sous l'égide de l'UE, de l'ONU et de l'OSCE. Aucun accord n'a été trouvé sur la façon de se rencontrer. Moscou exigeait la présence de représentants des autorités des deux régions séparatistes d'Abkhazie et d'Ossétie du Sud avant l'ouverture des discussions.

Diplomatie Beyrouth et Damas se rapprochent

MERCREDI 15 OCTOBRE, le Liban et la Syrie ont établi pour la première fois des relations diplomatiques. Un fait historique qui s'inscrit dans la continuité du retrait des troupes syriennes du Liban en avril 2005 et qui met fin à une longue période de tutelle de Damas sur Beyrouth. Le président syrien Bachar Al-Assad a ainsi reçu la veille le ministre libanais des Affaires étrangères, Fawzi Salloukh, promulguant un décret qui prévoit l'établissement de relations diplomatiques entre les deux pays ainsi que l'ouverture d'ambassades. Un communiqué prévoit l'ouverture des ambassades avant la fin de l'année. Il s'agit là d'un pas important vers la normalisation des rapports entre les deux pays. Ce projet avait déjà été annoncé par le président français Nicolas Sarkozy à l'occasion du sommet de l'Union pour la Méditerranée à Paris en juillet.

Autriche Jörg Haider est mort



Le défunt Jörg Haider.

LE LEADER DE L'EXTRÊME DROITE AUTRICHIENNE, Jörg Haider, connu entre autres pour ses diatribes xénophobes, est mort accidentellement le samedi 11 octobre. Sa disparition bouleverse la scène politique du pays. Le BZÖ (Alliance pour l'avenir de l'Autriche), son parti, devait en effet son existence et son succès électoral en grande partie à son chef. Son influence était telle que sociaux-démocrates et chrétiens-démocrates se sont «haïdérisés».

Canada Victoire des conservateurs



Stephen Harper

LE PARTI CONSERVATEUR DU CANADA (PCC) a remporté le 14 octobre les élections législatives. Mais le Premier ministre canadien sortant,

Stephen Harper, devra se contenter, pour la seconde fois, d'un gouvernement minoritaire. Cependant, le PCC améliore sensiblement son score, avec 143 sièges de députés sur 308. Jean Duceppe, chef du Bloc québécois, a estimé que sa formation indépendantiste avait atteint son objectif : empêcher Stephen Harper de former un gouvernement majoritaire et l'inviter à pratiquer l'ouverture.

CONFIDENTIEL

L'avocate d'Anna Politkovskaïa menacée

Karina Moskalenko a annoncé ne pas être en mesure de participer à l'ouverture du procès de l'assassinat d'Anna Politkovskaïa qui a débuté le 15 octobre à Strasbourg. L'avocate qui représente la famille de la journaliste opposante russe a expliqué avoir découvert des billes de mercure dans sa voiture. L'avocate a co-fondé en 1994 le Centre de la protection internationale de Moscou, une ONG spécialisée dans la défense de détenus dans les prisons russes et les disparitions forcées en Tchétchénie. Elle a porté plainte auprès de la justice française pour tentative d'empoisonnement.

Besancenot espionné

Selon les premiers résultats de l'enquête sur l'espionnage présumé du porte-parole de la LCR, la société qui commercialise le Taser en France aurait versé de l'argent à une agence de détectives privés pour enquêter sur sa vie privée. Le patron de Taser France est mis en garde-à-vue, ainsi que six autres personnes. Olivier Besancenot avait remis en cause en 2007 le caractère «non légal» du pistolet à impulsions électriques qui équipe depuis 2004 l'armée, la police nationale et la gendarmerie françaises. L'opération policière intervient quelques jours avant la comparution pour diffamation du politicien.

Crise financière Les Etats-Unis en récession



AFP

George Bush laisse à son futur successeur une crise qui pourrait durer jusqu'en 2010.

UN MOIS APRÈS LE DÉBUT DE LA DÉBÂCLE DES marchés financiers mondiaux, Janet Yellen, une responsable de la réserve fédérale américaine a affirmé, mardi 14 octobre, que les Etats-Unis sont d'ores et déjà en

récession. Cette présidente de la Banque centrale régionale de San Francisco est la première responsable de l'institut d'émission à partager publiquement l'analyse de nombreux économistes. La crise financière a en effet entraîné un ralentissement économique et un défaut de croissance. La semaine dernière, le FMI annonçait une contraction de l'activité aux Etats-Unis avec un retour à la normale prévu au plus tôt pour 2010. Plusieurs entreprises ont de fait annoncé un ralentissement de leur activité et des suppressions d'emplois. L'allemand Daimler a annoncé qu'il allait supprimer 3 500 emplois en Amérique du Nord en raison de la dégringolade de la demande de voitures, et l'américain Pepsico s'apprête à licencier 3 300 personnes. Par ailleurs, le déficit budgétaire des Etats-Unis a été annoncé en forte hausse au cours de l'exercice 2007-2008 clos fin septembre, à 445 milliards de dollars, soit trois fois plus qu'en 2006-2007.

«Nous avons sauvé la vie de John McCain en le soignant avec des médicaments précieux que même nos blessés ne pouvaient pas utiliser parfois».

NGUYEN TIEN TRAN, CHEF DE LA PRISON OÙ A ÉTÉ RETENU MCCAIN PENDANT LA GUERRE DU VIETNAM DANS *CORRIERE DELLA SERA* DU 12 OCTOBRE 2008.



AFP

TÊTE D'AFFICHE

NOBEL DE LA PAIX POUR AHTISAARI



AFP

Le prestigieux prix Nobel de la paix a été décerné cette année à l'ancien président finlandais Martti Ahtisaari. Ce militant inlassable pour la paix a été choisi pour ses nombreuses médiations à travers le monde. Il a notamment mené à bien l'indépendance de la Namibie, veillé au désarmement de l'Armée républicaine irlandaise et réglé le conflit entre l'Indonésie et les séparatistes d'Aceh. Un échec majeur et d'actualité à son actif pour l'heure : la question du Kosovo.

ARRÊT SUR IMAGE

Etat d'urgence en Californie

Un mort et plus de 7000 hectares de terrain ravagés : c'est le bilan des feux de forêt qui se sont déclenchés le 12 octobre en Californie. Les foyers, qui se concentrent à 40 km au nord-ouest de Los Angeles ont contraint le gouverneur Arnold Schwarzenegger à décréter l'état d'urgence. Plus de 1200 habitants ont été évacués, des zones touchées par le brasier capturé par cette photo satellite.

PHOTO : AFP

